

Washington, 15.—El general McArthur, comandante de la división del Pacífico, con cuartel general en San Francisco, pronto se embarcará con destino á Lejano Oriente, donde con el permiso del gobierno del Japón, acompañará al ejército de operaciones japonés en la Manchuria.

Ejército japonés reforzado

Berlín, 14.—Avisa un despacho de Mukden, que publica el Neuste Nachrichten, que según anuncia la comisión encargada de recoger noticias secretas, el ejército japonés, está al frente de Kuropatkin, ha sido reforzado con la llegada de 366 cañones de sitio, ocupados recientemente en el sitio de Puerto Arturo; también con 32000 infantes, haciendo un total de 388000 hombres con 1.200 piezas de artillería.

Despacho de material de guerra

Mineapolis, Min., 15.—La empresa del ferrocarril Burlington traspasó al ferrocarril Great Northern una partida de carga compuesta de submarinos que serán llevados á toda prisa á la costa del Pacífico, de donde serán embarcados para Lejano Oriente. La carga es idéntica á la que pasó por ésta durante el verano. Es tan frecuente el despacho de material de guerra, que ya no llama la atención. Las provisiones se componen de munición, cañones, carne de burro y medicinas. En ningún caso han sido despachados directamente al Japón, sino que se les ha consignado al agente del cargamento en dicho país.

El empréstito ruso

San Petersburgo, 14.—Hoy á las 10 a. m. se abrieron los libros de suscripción del nuevo empréstito ruso. A la media hora estaba suscrita toda la cantidad.

Berlín, 14.—Es tan grande el número de pedidos para suscripciones al empréstito ruso, que esta mañana fueron cerrados los libros inmediatamente después de abrirlos.

Noticias varias

Tratado ruso americano

San Petersburgo, 14.—Se ha notificado á Rusia que debido al corto tiempo, que estará reunido el Congreso Americano, se ha acordado posponer más negociaciones, relativas al tratado de arbitraje ruso americano, pues había tiempo para someter al Senado solamente aquellos tratados que son de un modelo uniforme.

El despertar del morarca chino

Washington, 14.—Se ha recibido noticia en esta de Pekin, de que el Emperador de la China, á quien se consideraba hombre débil y maníqu de la emperatriz, ha empezado á volverse más enérgico, tomando considerable interés en los asuntos del Estado.

Esta noticia es muy significativa para el mundo, pues desde hace tiempo se ha temido la muerte de la emperatriz viuda, y porque se creía q' sería la señal para el reino de la anarquía por todo el imperio Chino.

El escándalo

religioso en Chile

Valparaíso, 14.—Los diputados clericales continúan poniendo dificultades á la discusión del presupuesto. El Ministro de Instrucción Pública ha contestado la nota que le dirigió la autoridad eclesiástica. Se dice que el Arzobispo no posee ningún derecho legal para discutir ó protestar contra el dictamen del Gobierno. Además, como la nota está redactada en términos que no corresponden al respeto que se debe al gobierno supremo, se ha resuelto dejar sin contestar el contenido. La disolución descubierta en la escuela de San Jacinto motivó una sesión alborotada ayer en la cámara de diputados. Los clericales atacaron de ilegal el decreto que clausura las escuelas de los hermanos cristianos. El señor Ministro les contestó que cuando los clericales hagan voto de censura, se sentiría orgulloso si su caída se debiera á los ataques que ha dirigido contra la inmoralidad más asquerosa. Agregó que no comprendía cómo había persona que levantara la voz de defensa del corrompimiento de los niños.

Un periódico radical de Santiago de-

nuncia otro crimen cometido en la persona de un solo niño por tres sacerdotes católicos. Urge al Gobierno de investigarlo.

Estado sanitario de Panamá

Washington, 14.—El Ministro de los Estados Unidos cerca del Gobierno de Panamá, ha teleografiado á la Secretaría de Estado, avisándole que hoy embarcose el último de los delegados al congreso panamericano de médicos. Acordó el Congreso, que las condiciones climáticas del istmo son superiores á los que se había imaginado. Se espera que con el establecimiento de una situación estrictamente higiénica, Panamá será tan sano como Cuba. Indudablemente existe la fiebre amarilla, pues en la actualidad hay varios casos, pero la peste será desarraigada. Su propagación se debe al moshuito.

Política inglesa

Londres, 14.—En un discurso que pronunció en Glasgow, esta noche el primer Ministro Mr. Balfour, hizo referencia á la cuestión fiscal, excepto para decir que no tema que agregar ni retractar nada del que dijo en el discurso que pronunció en Edimburgo. Espera que las conferencias con los representantes de las colonias pronto formarán parte tan esencial del mecanismo del Imperio, como lo es la Cámara de los Comunes. Los dos problemas que está resolviendo la administración del ejército, son la defensa de Alghánistan y la provisión del nuevo armamento para el ejército nacional. Esto implica un gasto igual al que cualquiera de las naciones del continente, pudiera sostener. Una vez completo el nuevo armamento, el ejército británico estará superior en este particular al de todas las naciones del mundo.

El defecto que tiene este imperio, dijo, no es su pequeñez, sino su grandeza y poderío, al mismo tiempo que le falta desarrollo. Uno de los grandes problemas que tiene que resolver este país es el desarrollo del imperio. La nación está comenzando á comprender la importancia de desarrollar más todos los países que se hallan bajo el pabellón británico. Hizo ligera referencia al incidente del banco Dogger. Dijo que la Gran Bretaña encabeza el movimiento que tiene por norte la paz del mundo. En el asunto del mar del Norte estábamos al borde del precipicio. La falta de tino en esos momentos hubiera sido un descrédito para el mundo civilizado. En conclusión, dijo que cada bretón se halla en el deber de hacer todo lo posible para establecer más dichas relaciones con las colonias.

—En la elección parlamentaria que se verificó en Mile End, Londres oriental, salió electo el candidato unionista Lawson por la escasa mayoría de 76 votos sobre el candidato liberal Strause.

La comisión indagadora internacional

París, 14.—Al Almirante Dunbasorff se le suplicó hoy decir si la conferencia con él que se publicó en El Eco de París y que llamó tanto la atención, es exacta ó no, pero negó dar la menor indicación relativa á la exactitud de ella. Dice que no quiere provocar una controversia en la prensa, de consiguiente no afirma ni desmiente lo que se le atribuye. Todo lo que puede decir es que para desmentir la conferencia de El Eco de París, un periódico debiera tener graves motivos.

Hoy se publicó el texto del proceder que se observará en las sesiones de la comisión internacional indagadora. Los siguientes son los puntos más importantes: el idioma oficial de la comisión será el francés; los testigos que declaren en otros idiomas tendrán sus declaraciones traducidas al francés. Los comisionados deliberarán en secreto, pero escucharán á los testigos en público. Los reclamos británicos se presentarán primero y serán contestados en seguida por Rusia. Los abogados de ambas partes presentarán los últimos argumentos. En la última sesión los comisionados presentarán en público su dictamen.

Los disturbios en Marruecos

Tánger, 14.—Se han recibido graves noticias de Marrakish. De buena fuente

se sabe que todos los habitantes se han pronunciado en favor de Moulaiech Khalif, enviado del Sultán en Marrakish. Es hermano de Moulay Abdelasiz. La noticia carece aún de confirmación. La autoridad de Tánger considera muy improbable la noticia, y aconseja al público que no le dé crédito.

LIGA DE OBREROS

HERMOSA FIESTA

Con motivo de la toma de posesión de la nueva directiva de la Liga de Obreros, hubo la noche del viernes en ese centro una hermosa fiesta, de alta significación y de fraternidad sincera, y se pronunciaron entusiastas discursos, llenos de patriótico fuego del artesano honrado.

El caballero don Alberto Villaseñor, que con justo motivo se ha captado el cariño de los obreros de la Liga, al entregar en poder de don Gerardo Matamoros la presidencia que ejerció durante el año próximo pasado, pronunció el discurso que á continuación nos damos el placer de incertar, el cual fué contestado en expresivas frases por los señores Matamoros, Dengo, de la Paz, Montañón y primer Secretario don Carlos Monge.

Terminado el acto, todos los concurrentes, en ordenada formación, acompañaron al señor Villaseñor hasta su casa, dándole así elocuentes demostraciones de reconocimiento y simpatía por los esfuerzos que en pro de la clase obrera ha desplegado durante el año que presidió la Liga.

Unimos á la del obrero nuestra voz de entusiasmo, y deseamos á la Liga y á su digno directorio toda clase de progresos en el año que va corriendo.

He aquí el discurso del señor Villaseñor:

“Señores:

Hace un año, queridos compañeros, que tuve el honor de ser electo por vosotros para Presidente de esta asociación, y muy sensible es para mí tener que confesar que por motivo de haber estado la mayor parte del tiempo ausente de esta capital, no he podido corresponder conforme lo he deseado en el delicado cumplimiento del puesto con que se me honró.

No obstante, señores, me cabe la satisfacción de que durante todo ese espacio de tiempo la Liga de Obreros ha tenido con toda regularidad sus sesiones, las cuales han estado hábilmente presididas por todos mis demás compañeros de la directiva.

También me complace el haber visto la buena armonía, orden, voluntad y constancia en cada uno de nuestros compañeros y cuyos factores son indispensables para que un centro de esta clase progrese y pueda traducirse en fuerza viva y poderosa que levante paulatinamente el nivel intelectual del artesano, elevando su condición social por medio del trabajo incesante y del armónico esfuerzo, en salvaguardia de nuestras democráticas instituciones y en cumplida garantía del derecho que es ó debe ser el principal objetivo de la personalidad humana.

Al descender, señores, del altísimo puesto que se me había designado, no puedo menos que dar á ustedes mi más cumplido agradecimiento. Al mismo tiempo que paso á militar en vuestras filas como simple soldado, no puedo menos que confirmar mis protestas de lealtad y cariño, cooperando á la vez y hasta donde me sea posible, á fin de que la Liga de Obreros obtenga el empuje y vida que necesita.

Y á vos, señor Presidente electo, no puedo menos que felicitaros y

daros en nombre de todos mis compañeros y el mío nuestra cordial bienvenida.

Un delicado período os toca; en él tenéis que llevar á efecto varios asuntos que en todo este tiempo no han pasado más que de proyectos, lo mismo que dirigir con vuestro ilustrado criterio y conocimientos todo aquello que tienda á mejorar y engrandecer nuestra simpática asociación.

¡Juráis en nombre de Dios, cumplir y defender nuestros principios estatuidos!

Si así lo hicieris, mereceréis el aplauso y estimación de todos nosotros”.

Industrias de fibras textiles

La Sociedad Nacional de Agricultura ha propuesto el siguiente certamen:

¿Conviene introducir actualmente en Costa Rica la industria de fibras textiles?

En caso afirmativo, ¿qué camino deberá seguir la Sociedad para procurar su establecimiento en el país y fomentar su desarrollo?

Los trabajos deberán presentarse dentro de seis meses á contar del 14 del actual. Este término podrá prorrogarse á tres meses más á solicitud de interesados.

El mejor trabajo obtendrá un premio de ₡ 500-00.

El Consejo de Gobierno de la Sociedad otorgará la prórroga y hará oportunamente la selección correspondiente.

INSTRUCCIONES:

1º—Debe hacerse un trabajo comparativo entre las condiciones de los países en donde existe aquella industria y las de Costa Rica; valor y calidad de los terrenos; jornal que se paga á los trabajadores; gastos de transporte; precio de los productos en los mercados extranjeros; clima, etc.

2º—Qué clase ó clases de fibras conviene cultivar en Costa Rica, y si el país debe circunscribirse á sólo producir la materia prima ó si también debe elaborarla. En este último caso, cuál es el valor de la maquinaria y gastos de transformación de la fibra, su precio ya elaborada, etc.

3º—En qué puntos de la República conviene emprender en fibras.

4º—Indicación de las obras en donde se trate del cultivo y transformación de la fibra. (Pueden proponerse por los competidores otros puntos no comprendidos en estas instrucciones).

5º—Los gastos para obtener los datos necesarios los hará la Sociedad y para ello podrán ser un auxiliar muy eficaz los Cónsules de la República.

6º—Toda afirmación que se haga debe estar plenamente comprobada.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se nombra á don Juan Felix Fernández G., para auxiliar de la oficina de Canjes, en remplazo de don Francisco Zúñiga V., que se ausentó del país.

Gracia.—Se concede al señor don Antonio Garnier Bustos inductor de la multa de ₡ 220 que le ha sido impuesta por los tribunales de Justicia en causa seguida por exacción ilegal en perjuicio del señor David Hurtado.

OTELO

La noche del domingo 15 del corriente subió á escena en el Teatro Nacional el grandioso drama del inmortal Shakespeare, que lleva por título “Oteló”.

Quizás por el natural cansancio que

produjo en nuestro público el paseo á Alajuelita durante el día, la concurrencia no fué muy numerosa, pero sí selecta.

Todos los papeles fueron desempeñados correctamente, sobresaliendo, como de costumbre, el señor Ortega de Quintana, la señora Goula y el señor Luque Alba.

Ortega de Quintana, que á no dudarlo, es un verdadero artista, trabajó con extraordinaria propiedad. En aquellos rasgos de celos, en que Otelito duda de la fidelidad de su adorada y bellísima Desdémona, de si es cierto lo que el terrible Yago le dice y en la parte en que llega á tener convencimiento de que todo es horrible realidad, el inteligente actor es admirable.

Pero en la desesperación que le sobreviene, al finalizarse el cuarto acto, cuando acaba de dar muerte á su encantadora mujer, al empuje irresistible de los celos que le atormentan, y luego se persuade de su inocencia, es aun más admirable. Hace entonces una verdadera creación del difícil papel de Otelito y el público conmovido, impresionado prorrumpe en entusiastas aplausos y el señor de Quintana es objeto de una unánime y muy justa ovación.

La señora Goula, como Desdémona, trabaja con bastante corrección y el actor costarricense, Luque Alba, desempeña, también con propiedad, el papel del tosco y terrible yago.

Creemos, y con justicia, que si la compañía Luque-Ortega ha alcanzado un verdadero triunfo en Costa Rica, es en "Otelito", que con tanta habilidad puso en escena la noche del domingo.

QUINO

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

OBITO

El honorable y laborioso artesano don Rafael Sotela, empleado que fué largo tiempo de la Imprenta Nacional, murió ayer.

Su entierro se verificará hoy á las 10 a. m., saliendo el cortejo fúnebre de su casa de habitación.

A su respetable familia presentamos nuestro sentido pésame.

Fiebre amarilla

Por pasajero llegado de Panamá, se sabe que hay muchos casos de fiebre amarilla en aquella República y las autoridades americanas de sanidad trabajan con el objeto de exterminar los mosquitos, propagadores de tan terrible enfermedad.

Restablecida

La señorita Claudia Piza, que enfermó en Puntarenas, se encuentra ya completamente restablecida.

Daño de los temblores

Hasta cuando dejarán sostenida con alfajías la pared de la casa situada en la Avenida Central, 25 varas al Oeste del Mercado? Eso se hizo provisionalmente mientras se construía una nueva pared que estuviera en línea, pero la han dejado con las alfajías dando un feo aspecto. Parece un cojo con

muletas que amenaza dejarse caer sobre los transeuntes.

Derechos de importación

Durante el mes pasado pagó el comercio por derechos de importación la suma de ₡ 305,384.10, que se distribuye así:

Aduana Principal	₡ 158,076.48
" de Limón	92,155.80
" de Puntarenas	55,151.82
Suma:	₡ 305,384.10

Viajeros

Entre nosotros se encuentran desde antenoche los señores don Arturo Márquez, conocido tipógrafo de Barcelona, y don Luis Tasara, comerciante italiano.

Matrimonio civil

Ante el señor Gobernador de esta provincia se han presentado solicitando contraer matrimonio los señores Jesús Ramírez Matamoros y Rafaela Villegas Rodríguez, ambos solteros, costarricenses y vecinos de Mata Redonda.

Aduanas

Producto de los derechos de importación de Abril á Diciembre del año fiscal de 1904—1905:

Aduana de Limón	₡ 791,702.22
" Principal	1,560,280.43
" de Puntarenas	299,014.87
Varios (productos de paquetes postales, muelle de equipajes, etc.)	97,478.19
Producto total:	₡ 2,748,475.71

Baile

El baile que el sábado en la noche se dió en tres Ríos, en la casa de don Cipriano Herrero, estuvo muy concurrido y lleno de jovial animación y asistieron muchas señoritas y jóvenes de esta capital.

Tambien

en Cartago se bailó la noche del domingo con motivo del casamiento de la señorita Elena Cooper.

Muy bonito nos aseguran que estuvo esa reunión.

Personal

El joven don Gonzalo Fernández se encuentra enfermo. Deseamos su pronto restablecimiento.

Accidente

La señora Getrudis Umaña, se dislocó terriblemente un brazo, á consecuencia de haberse volcado la carreta que la conducía á esta capital, de regreso de Alajuelita.

Picnic

Hemos sido informados de que las familias que están actualmente pasando su temporada veraniega en el alegre pueblo de Tres Ríos, proyectan un magnífico picnic, para el domingo próximo. No dudamos que será muy animado dados los muchos preparativos que se hacen.

Medida higienica

Hace próximamente una semana, están sacando los escusados del Cuartel de Artillería, que ya despedían muy malos olores.

Bienvenida

El Teniente del Ejército Inglés, don Arturo Brenes Mora, acaba de llegar de Inglaterra. Según nos informan, dicho señor viene en ejercicio de unas funciones militares á Centro América, en compañía de otros oficiales.—Lo saludamos.

Fiestas en Puntarenas

En telegramas recibidos de nuestro bello puerto del Pacífico, nos informan que las fiestas cívicas que dieron comienzo el catorce del mes en curso, está muy animadas y concurridas.

Alajuelita

Antier, día del Santo de Esquipulas,

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho. Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

Realización! Realización

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles, vino á recargar los gastos que ya pasan sobre el artículo no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del Bazar de San José, que comprenden un variado surtido de muebles para Sala, Dormitorio, Comedor, Escritorio etc. Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos.

San José 15 de Enero de 1905.

J. R. MATA

desde tempranas hora de la mañana, empezaron á pasar carretas llenas de gente para el vecino pueblo de Alajuelita.

La aglomeración de gente era tal, que se hacía casi imposible transitar, por las principales calles del pueblo.

No obstante haber tanta concurrencia, mucho más que en otros años, reinó durante todo el día el más completo orden, en medio de la mayor alegría.

Rapto

Un joven Calderón fué conducido á la Agencia Principal de Policía, por haber llevado del hogar paterno á una señorita menor, de apellido Quirós, que apenas cuenta diez y siete años de edad.

Bien estamos.

Teatral

Para el jueves está anunciado el beneficio de la señora Dolores Goula de Vila, primera dama joven de la compañía Dramático-Lírico Luque-Ortega. Se representará el popular é inspirado drama "Juan José" y la graciosa zarzuela "Ya somos tres."

Para el domingo próximo se anuncia la despedida de la compañía, con un magnífico programa.

Desorden

Y no de otro modo puede llamarse el que se nota actualmente en el servicio de carros del tranvía. El domingo partió de San José con dirección al Mojón, el carro n.º 3 y al llegar al cruce de líneas en el alto de Cuestas de Moras, se topó con otro que venía de aquel barrio, trayendo ambos un regular número de pasajeros, los que tuvieron que soportar la larga disputa de "un cuarto de hora" entre motoristas y conductores, acerca de cuál carro retrocedía hasta el próximo swicht. Después de larga perorata y en virtud de protesta de pasajeros, el carro que venía de San Pedro, tuvo que regresar hasta el cambia-vías que hay cerca de la plaza de aquel barrio. También se nota frecuentemente que algunos de los empleados dichos, tocan por vía de charla, ambas campanillas y no guardan toda la circunspección debida. Y luego quieren vindicarse en "El Noticiero." No hay tal. Se nota mucho la ausencia del inspector Rivas, quien ponía á raya todas las deficiencias. (COMUNICADA.)

Conferencias

Leemos en "El Cronista" de Panamá: "Tenemos noticia de que se han reunido las conferencias entre el señor Secretario de Gobierno y Relaciones Exteriores y el señor Ministro de Costa Rica en esta capital, con el objeto de arre-

glar la vieja cuestión de límites pendiente entre Panamá y esa República.

Las referidas conferencias quedaron interrumpidas hace cerca de dos meses con motivo de haberse ausentado de esta ciudad el señor Ministro de Costa Rica y de los importantes asuntos relacionados con el tratado del canal, que demandaban especial atención de nuestro gobierno."

Loca

Antenoche como á las dos de la madrugada, hubo que llevarse al Cuartel de Policía á la señora Virginia Alvarado, que está demente, pues con sus gritos no deja dormir á los tranquilos vecinos del lado del Museo.

AVISOS ANTERIORES

SE VENDE

Propiedades en la ciudad de Limón, así:
Lote No. 6 de la manzana 34... ₡. 2,000-00
" " 3 " " " 49.... 2,000-00
" " 4 " " " 53.... 700-00

Para proposiciones y pormenores dirigirse, en el apartado número 527 ó en la casa número 49 de la calle 9a. N. de esta ciudad, á JOSE M. FERNANDEZ M.

San José, Enero 13 de 1905.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vías

Me comprometo hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirras, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLL.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Jose M.ª Fernandez M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m. Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

Consejos para familias

La salud depende en primer término de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLIS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador, compitiendo en CALIDAD, BARATURA y ASEO.

Ventas al por mayor y al menudeo

Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

LUIS GRUZ

- DENTISTA -

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Cratis a los pobres

Se habla inglés y francés

Se necesita

UN MOTOR ELECTRICO de cinco caballos de fuerza, ó bien se cambia por otro de dos y medio.

Eduardo Maroto

PLATERIA

- Y -

RELOJERIA

He abierto un nuevo taller de Platería y Relojería al frente de la casa del doctor Cruz, donde encontrará el público trabajo esmerado, precios reducidos y prontitud en la ejecución de los encargos que se me confíen.

Garantía en trabajo y material.

Antibal Rivas

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis. —Cómodas y de mucho confort.

La Relojería Suiza

- DE -

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería. Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



HOTEL FRANCES

- DE -

Francisco Carranza

ESPARTA

25 varas de la estación del ferro carril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel. — Cuarto cómodo é higiénico. Mesa excelente. Servicio especial. Tratamiento esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin competencia

1º | 6. | 904.

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

- Madrigal Hnos -

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

TRASNOCHADORES

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementos para complacer á las personas que la favorezcan con su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para convercerse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un ático, colocar unachimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien económicamente? Pues diríjase a

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y ensamblamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.